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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
A siete meses, sólo 55 ayuntamientos han instalado sus Consejos Municipales de 
Seguridad 
Sólo 55 municipios michoacanos han instalado sus correspondientes Consejos Municipales 
de Seguridad Pública. Es decir, más de la mitad, a siete meses de haber iniciado gestión, 
no han instalado sus correspondientes organismos interinstitucionales de seguridad, 
explicó el diputado local Hugo Anaya Ávila. El integrante de la comisión de seguridad del 
Congreso del Estado remarcó que este organismo municipal es de relevancia para los 
ayuntamientos para trazar estrategias preventivas en materia de seguridad, entre otros 
aspectos, que también tienen que observar y dar seguimiento desde lo local. 
 
Reestructura no es nueva deuda: Fidel Calderón 
Ante una eventual solicitud del Ejecutivo del Estado de Michoacán de buscar el respaldo 
del Congreso local para reestructurar la deuda de la administración estatal, el presidente 
de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Fidel Calderón Torreblanca, dijo que se tiene 
que esperar la formalización de la eventual solicitud. “Vamos a esperar que llegue la 
propuesta formal, es mejor esperar” para ver o analizar desde el legislativo local el sentido 
que pretenden plantearla. De esta forma, dijo, “si esta representa beneficios para las 
finanzas de Michoacán, habrá que verla con buenos ojos”. 
 
Celebra Seimujer avance legislativo para elevar castigo en feminicidios 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
manifestó su beneplácito por la declaración del "ha lugar" para la iniciativa del Ejecutivo por 
la que se reforma el Artículo 94 de la Constitución Política de Michoacán en lo concerniente 
a ampliar hasta a 60 años las penas para feminicidas. La titular de Seimujer explicó que al 
tratarse de una reforma constitucional primero debe avalarse que se den las condiciones 
para discutir la iniciativa, lo cual ya fue establecido el martes pasado en reunión de la 
Comisión de Puntos Constitucionales. 
 
Hasta cárcel y 200 días de salario completo a quien abandone un animal en 
Michoacán 
El abandono de perros, gatos y animales domésticos, el dejarlos en el desamparo en 
domicilio particular o en la vía pública, será un delito penal sancionable hasta con un año 
de cárcel y 200 días de salario completo, según aprobó el pleno del Congreso del Estado. 
En la tribuna parlamentaria, el diputado David Cortés Mendoza deploró que, durante la 
pandemia, se haya incrementado en un 30 por ciento el abandono de mascotas y se hayan 
reducido en 80 por ciento las adopciones de animales. Calculó que por cada moreliano hay 
17 perros o gatos en abandono, con riesgo de ser utilizados en entrenamiento de perros de 
pelea, víctimas de experimentos clandestinos, envenenamiento o atropellamiento vehicular. 
 
Una prioridad, reestructurar la deuda pública: Marco Polo Aguirre 
Estabilizar las finanzas estatales debe ser una prioridad, y para ello, se deben llevar a cabo 
todas las acciones que se requieran, como una eventual reestructura de la deuda pública, 
afirmó el presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco 
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Polo Aguirre. Sin embargo, dijo que habrá que esperar a que el Ejecutivo estatal haga llegar 
al Congreso del Estado la propuesta formal, porque hasta ahora solo se conoce la intención 
de hacerlo por las declaraciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y del secretario 
de Finanzas y Administración Luis Navarro. 
 
Diputados no atenderán donación del antiguo Cereso si no hay información 
A falta de certidumbre sobre el avalúo del predio del antiguo Cereso Francisco J. Múgica, 
la Comisión de Hacienda y Deuda Pública no se ha iniciado con el análisis de la iniciativa 
del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, para que se desincorpore del patrimonio estatal 
y se done al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). La diputada por el partido de 
Morena, Eréndira Isauro Hernández dijo que en la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, 
del que forma parte o en comisiones unidas con las de Desarrollo Urbano, Obra Pública y 
Vivienda y la de Gobernación, a las que fue turnada la iniciativa para el dictamen, no 
tomarán ninguna decisión hasta tener la información precisa. 
 
Hay en Michoacán 350 niños menores de 6 años para adoptar 
Actualmente en Michoacán hay aproximadamente 350 menores de seis años en posibilidad 
de adopción, informó la diputada local Daniela de los Santos Torres, quien dijo que la 
pobreza es una de las principales causas por la que se dejan en esta situación a los niños. 
Por ello, con la finalidad de promover la adopción y sensibilizar a la población sobre el tema 
se anunció la presentación de la película titulada "En buenas manos", que será proyectada 
en el teatro "Matamoros" el 8 de abril a las 18 y 20:30 horas. 
 
Pedí al embajador Ken Salazar más inversión de USA en Michoacán, para disminuir 
violencia: Daniela de los Santos 
 La diputada local del PRI presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de los Santos Torres, aseguró que cuando se reunió con el embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, le pidió más inversiones estadounidenses en 
Michoacán. Toda vez que, argumentó que para paliar la crisis de inseguridad que atraviesa 
el estado, el aumento de empleo y la mejora del salario sería imperativo. «Es delicado hacer 
declaraciones así como las del embajador, si él lo dijo es porque tiene la información para 
poderlo decir, porque le preocupa, ahora que estuve con él me decía que le preocupaba la 
violencia y yo dije que coincidía, que había una situación preocupante, pero que en la 
medida que también Estados Unidos invierta en nuestro estado, se frenaría la migración y 
la violencia», dijo, 
 
#Michoacán MORENA Quiere Ley De Revocación De Mandato Para Gobernador 
En comisiones se encuentra la iniciativa del diputado Roberto Reyes Cosari para poder 
realizar la Revocación de Mandato al gobernador de Michoacán, señaló el diputado Fidel 
Calderón Torreblanca. La propuesta del legislador Roberto Reyes Cosari propone que al 
igual que al presidente de México, se pueda realizar una consulta de revocación de mandato 
para que el gobernador de Michoacán pueda ser retirado del cargo antes de que concluyan 
los 6 años de su cargo, buscando la armonización con la Ley Federal. 
 
#Michoacán Finanzas Debe Informar Al Congreso Sobre Recaudación Del 
Reemplacamiento 
El Secretario de Administración y Finanzas de Michoacán (SFA), Luis Navarro García, 
tendrá que rendir un informe de la recaudación realizada por el reemplacamiento, indicó la 
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diputada local, Daniela de los Santos Torres. “Si es importante tener una reunión con él, los 
diputados interesados, para que nos informe y sobretodo informe a la ciudadanía cuánto 
fue lo recaudado, cómo lo están aplicando”, apuntó durante la entrevista realizada la 
mañana de este día.La legisladora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), recalcó 
que el impuesto, al que calificó como desagradable para muchos michoacanos, se tiene 
que invertir de la mejor manera. 
 
Diputados firman documento; piden se les informe sobre el manejo financiero del 
Congreso 
Por lo menos 25 diputados locales firmaron el documento donde piden a la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso se realicé una reunión con los 40 
legisladores para que se les informe sobre los manejos financieros del legislativo. Esto 
luego de que en la sesión del pasado miércoles se dio cuenta ante el pleno que el Comité 
de Administración y Control no aprobó el Cuarto Informe Trimestral 2021, al considerar que 
los recursos del Poder Legislativo presentan malos manejos en el destino, aplicación, 
registro y control por parte Secretaría de Finanzas. 
 
No Hemos Identificado «Aviadores» En El Congreso De Michoacán: Diputado 
Calderón 
No se han identificado «aviadores» entre los trabajadores del Congreso del Estado de 
Michoacán, señaló el diputado de MORENA Fidel Calderón Torreblanca, sin embargo, se 
está trabajando para asegurarse de que todos los que cobren sí realicen su labor. En 
entrevista con medios de comunicación, el diputado indicó que desde la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) se le dieron instrucciones a la secretaria de Finanzas y 
Administración del Congreso, María del Rocío Pineda Gochi, para  implementar un 
mecanismo por medio del cual se identifique a los trabajadores y así asegurar que 
devenguen su trabajo. 
 
Fidel Calderón va por la remoción del Auditor de Michoacán 
El Coordinador de la Fracción Parlamentaria de Morena, Fidel Calderón Torreblanca, no 
descartó la búsqueda de la remoción de Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, como Auditor 
Superior de Michoacán. Lo anterior al asegurar que el titular de la ASM no cumplió con sus 
obligaciones de acuerdo a la ley, a la hora de entregar las pólizas de fianza administrativa. 
Incluso, aseguró que Avellaneda está confeso: “solamente les diría que el auditor está 
confeso de que no cumplió con lo que dice la ley, no entregó en tiempo y forma las fianzas 
que lo obliga la ley, y estamos preparando lo que corresponde en consecuencia, lo estamos 
analizando pero categóricamente digo, no cumplió con lo que lo obliga la ley”. 
 
BOLETINES: 
 
Promueve diputada Lariza Pérez detección de cáncer de próstata como un derecho 

de trabajadores del estado 

Debe avanzar con certidumbre el derecho de pueblos y comunidades indígenas a la 

seguridad: Gabriela Cázares 

Busca Daniela de los Santos promover el acogimiento familiar para infantes 

susceptibles de adopción 
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NOTA POLITICA 
 
Trece organizaciones avanzarían a siguiente fase en su ruta por convertirse en 
partidos políticos locales 
Trece de las 17 organizaciones civiles que buscaron la aprobación para seguir su ruta en 
la conformación de partitos políticos locales estarán por avanzar a la siguiente fase que es 
la realización de las asambleas para la obtención del respaldo de firmas de militantes que 
requieren como requisito. Es decir, cuatro organizaciones civiles fueron rechazadas en su 
solicitud por haber omitido la entrega de documentos y partes de los requisitos que eran 
fundamentales, por lo que fueron declaradas como improcedentes. 
 
Ayuntamiento de Chilchota niega servicios públicos a comunidad de Carapan, 
acusan habitantes 
Desde el pasado 13 de marzo, el Ayuntamiento de Chilchota ha suspendido los servicios 
públicos municipales a la comunidad indígena de Carapan, luego de que esta decidiera por 
unanimidad transitar hacia el esquema de autogobierno mediante el ejercicio del 
presupuesto directo, acusaron pobladores de esta comunidad. Los servicios que más se 
han visto afectados en la comunidad es la distribución de agua potable, por lo que el día de 
hoy la comunidad cumple 19 días sin contar con este derecho humano. 
 
Habitantes de Jarácuaro se manifiestan en presidencia de Erongarícuaro 
Durante la mañana de este jueves, pobladores de la comunidad de Jarácuaro en 
Erongarícuaro se manifestaron frente a las oficinas de la presidencia municipal para 
solicitar la asignación de presupuesto directo. A través de redes sociales se convocó a la 
comunidad para dirigirse en caravana y tomar las oficinas de la cabecera “por la dignidad y 
defensa del autogobierno en Jarácuaro”, se lee en la publicación de Facebook. 
 
Revocación del mandato, un ejercicio inútil: Cuauhtémoc Cárdenas 
El excandidato presidencial, Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, afirmó que la revocación 
del mandato es un ejercicio inútil. En rueda de prensa ofrecida en la zona conurbana 
Veracruz-Boca del Río, aclaró que es positivo que se haya incluido dicha figura democrática 
en la Constitución, sin embargo, en este momento realizar una consulta es injustificado. 
 
Sistema Anticorrupción no encarcela a funcionarios; se hacen ricos y a michoacanos 
les cuesta 680 mdp al año 
El Sistema Estatal Anticorrupción es un elefante blanco, lento y perezoso, a casi 5 años de 
la creación legislativa del organismo, según demuestran sus mismos resultados. El Poder 
Judicial de Michoacán no reporta sentencias condenatorias en la mayoría de los tipos 
penales por corrupción. La Auditoría Superior del Estado y la Fiscalía anticorrupción no 
consiguen llevar a exfuncionarios a la cárcel. A su vez, el Tribunal de Justicia Administrativa 
(TJA) se muestra más obsesionado en proteger el anonimato del insignificante número de 
corruptos que llega a castigar a través de juicios exasperantemente prolongados. 
 
Fortalecimiento de instituciones electorales, gracias a confianza ciudadana: 
presidente del teem 
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El fortalecimiento de nuestras instituciones electorales obedece a la confianza ciudadana, 
afirmó el Magistrado Salvador Alejandro Pérez Contreras Presidente del Tribunal Electoral 
del Estado de Michoacán, durante su conferencia magistral “La Democracia participativa y 
su tutela en el Estado Mexicano. Las acciones afirmativas en la Justicia Electoral” que 
presentó el Tribunal Electoral del Estado de México en el marco de sus actividades de 
capacitación y fomento de la cultura democrática. Ante las y los asistentes que asistieron a 
la presentación de manera remota, Pérez Contreras sostuvo que este fortalecimiento es 
precisamente lo que permite que los Tribunales y los Institutos Electorales sigan siendo 
defensores de la democracia, que también incluye a los ciudadanos, partidos políticos, 
medios de comunicación, es decir la sociedad en su conjunto. 
 
Unidad, fortaleza de los Comités Municipales del PAN: Cuquita Cabrera 
La unidad de los Comités Directivos Municipales (CDM) del Partido Acción Nacional (PAN), 
es la base que permitirá que Michoacán salga del grave rezago en el que se encuentra, 
afirmó Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del 
blanquiazul. Ante militantes de Acción Nacional de los municipios de Ario de Rosales, 
Salvador Escalante, Pátzcuaro y Lagunillas, Cuquita Cabrera afirmó que el PAN es la única 
y real alternativa que tienen los ciudadanos para cambiar la realidad que enfrenta 
Michoacán y el país. 
 
Autoridades estatales tienen que asumir la responsabilidad de gobernar, no 
justificarse en el pasado: PRD 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), hicieron un llamado a las autoridades estatales para que asuman su responsabilidad 
de gobernar, generar estabilidad y no seguir justificándose en el pasado. Octavio Ocampo 
Córdova, Presidente del PRD, señaló: “quienes hoy gobiernan Michoacán, tienen que 
generar resultados a la ciudadanía, estar pendientes de que vivamos tranquilos, generar 
condiciones de paz, estabilidad y gobernabilidad, no estar culpando ni responsabilizando al 
pasado”. 
 
 

NOTAS GOBIERNO 
 
 
Crearán Guardia Forestal para poner freno al aguacate ilegal en Michoacán 
Con base a la afectación ambiental registrada durante las últimas décadas y a la gran 
cantidad de incendios forestales cada año, la mayoría de ellos provocados por la 
intervención del hombre para obligar al cambio de uso de suelo, el Gobierno de Michoacán 
creará una Guardia Estatal Forestal. El nuevo cuerpo de seguridad forestal tendrá como 
objetivo atender las denuncias por delitos ambientales y, sobre todo, evitar los saqueos de 
los ecosistemas de Michoacán. Desde el municipio de Paracho, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla reconoció las complicaciones a las que se han enfrentado desde que 
asumieron el cargo en octubre del 2021 en términos de protección al medioambiente. 
 
No se permitirá violencia de normalistas advierte gobierno 
Luego de la quema de al menos dos vehículos por normalistas en las inmediaciones de 
salida Pátzcuaro, el secretario de gobierno Carlos Torres Piña, no descartó hacer uso de la 
fuerza pública en otros momentos siempre y cuando se afecte a terceros y se genere 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/127412-no-se-permitira-violencia-de-normalistas-advierte-gobierno.html
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violencia. Señaló que los hechos vandálicos de ayer en la ENEF se trataron de una reacción 
de los jóvenes a su negativa de que se aplique el examen CENEVAL. Sin embargo advirtió 
que el gobierno del estado no se echará para atrás en su aplicación, sólo así habrá ingreso 
a las escuelas normales del estado, reiteró. 
 
Presentan guía rápida para facilitar trámite de cambio de identidad de género en 
Michoacán 
“Con la guía Tránsmites avanzamos en una verdadera trasformación y ayudamos a 
garantizar el derecho humano a la identidad, a la igualdad y a la no discriminación”, dijo el 
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. El funcionario estatal firmó un convenio entre 
la Secretaría del Bienestar y la propia Secretaría de Gobierno, en el marco del Día 
Internacional de Visibilidad Trans, evento en el que presentó la herramienta. 
 
Avanza vinculación entre Gobierno y sector empresarial por el desarrollo de 
Michoacán: Ramírez Bedolla 
Tras realizarse una reunión entre funcionarios del gabinete estatal e integrantes del Consejo 
Michoacano de Negocios, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,  enfatizó 
que se cuenta con ventajas competitivas, logísticas y territoriales para potenciar el 
desarrollo productivo y turístico de la entidad. Mencionó que la vinculación entre sectores 
forma parte de la estrategia para atraer mayores inversiones y generar empleos para las y 
los michoacanos, de manera que el acercamiento del Consejo y los titulares de las 
secretarías de Desarrollo Económico y de Turismo del estado, representa un avance en la 
integración de una agenda coordinada a beneficio de la población. 
 
Sin descartar, filtración de criminales en manifestaciones de estudiantes: Segob 
Ante las múltiples manifestaciones que se han realizado por parte de estudiantes luego de 
que el Gobierno Estatal anunciara el examen obligatorio del Ceneval para entrar a las 
Normales, el Secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, indicó que podría haber filtración 
de presencia de grupos delincuenciales en las protestas. El funcionario puntualizó que 
anteriormente se había hablado con los estudiantes y se habían llegado a acuerdos con 
éstos para evitar que se continuara con el problema de filtración de información de los 
exámenes de ingreso, luego de que algunos señalaron que en el pasado se vendían las 
respuestas. 
 
Revisan estrategia de seguridad en Michoacán; incrementan operativos en zonas de 
riesgo 
El Gabinete de Seguridad de Michoacán, revisó la estrategia en la materia, que se 
implementa en las diferentes regiones del estado. En la reunión, celebrada la noche del 
miércoles, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, resaltó la importancia de reforzar las 
medidas de prevención de delitos y violencia, “a fin de preservar la paz social”. “La 
seguridad es primordial para que la entidad pueda tener desarrollo, por eso atendemos 
cada foco rojo que se presenta; Zinapécuaro, Hidalgo, Morelia y San Juan Nuevo, son sitios 
donde continuamos con el fortalecimiento interinstitucional”, señaló. 
 
Michoacanos desplazados tendrán un retorno seguro 
Arrancó el Modelo Integral de Atención al Desplazamiento Forzado en Michoacán, lo cual 
llevará a un retorno voluntario y seguro, indicó la titular de la Secretaría del Migrante 
(Semigrante), Brenda Fraga Gutiérrez. Al encabezar la construcción de la primera base de 
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datos de desplazamiento forzado desde Tijuana, Brenda Fraga enfatizó que el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla giró instrucciones puntuales para crear el protocolo de atención al 
fenómeno migratorio que se ha derivado del abandono histórico y social en el que se ha 
vivido en la Tierra Caliente y que ha llevado a familias a migrar hacia Tijuana para buscar 
cruzar hacia Estados Unidos. 
 
Pese al rechazo de los michoacanos, las Normales no pueden cerrar: Bedolla 
Pese al rechazo de los michoacanos a las escuelas Normales del estado, el gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla refirió que estas no pueden cerrar, ante la necesidad 
año con año de profesores. Explicó que con la aplicación del examen Ceneval para la 
admisión en las nueve escuelas Normales de Michoacán se erradicará la corrupción en el 
sistema educativo, pues a su parecer es ahí donde inicia. Desde ahí se comercializa el 
examen, las respuestas, se vende, se trafica,  ya tenemos identificados a quienes hacen 
eso. 
 
Empresarios respaldan a Bedolla; examen Ceneval obligatorio para ingreso a 
Normales 
Empresarios de Michoacán respaldan la aplicación del examen de Ceneval para los 
aspirantes normalistas a ingresar al ciclo escolar 2022-2023. Mediante un desplegado, 
empresarios del estado de Michoacán indicaron que respaldan las acciones implementadas 
por el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, respecto del proceso de examen de admisión 
de los aspirantes a estudiar en las escuelas normales. Aseguraron que realizar este examen 
elevaría “el nivel académico en las Escuela Normales Oficiales del Estado”. 
 
 
 MORELIA 
 
Hay quienes se quieren agarran a golpes con los policías: Alfonso  
Ante los recientes videos en donde se observa a elementos de la policía de Morelia 
haciendo uso excesivo de la fuerza pública en contra de la ciudadanía, el alcalde capitalino, 
Alfonso Martínez Alcázar, reconoció la falta de capacitación para el debido actual policial 
pero hizo hincapié en que los morelianos no ponen de su parte y retan a la autoridad. En 
entrevista, el presidente municipal admitió que en los últimos días se han presentado casos 
de violencia por parte de los uniformados en el cumplimiento de su deber. Sin embargo, 
manifestó que en muchas ocasiones los altercados crecen debido a que la población no 
quiere atacar los reglamentos y busca la confrontación. 
 
Policías de Morelia, contarán con cámaras 24×24 
Luego de los diversos hechos ocurridos entre policías municipales y la ciudadanía, el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar informó la adquisición de cámaras para todos 
los elementos policiacos. El presidente municipal no dio a conocer el total de las cámaras 
adquiridas, pero aseguró que estarán encendidas todo el día y grabarán 24×24. El edil 
capitalino, insistió en que esto servirá para contar con las dos versiones de la historia y 
podré aplicar la ley y sancionar a quien se deba. 
 
Datos personales de morelianos quedaron expuestos durante hackeo: Alfonso 
Martínez Alcázar 

https://pcmnoticias.mx/2022/03/30/el-48-1-de-los-michoacanos-tienen-una-muy-mala-opinion-de-los-normalistas/
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Los datos personales de los morelianos durante el hackeo realizado al Ayuntamiento 
estuvieron expuestos, reconoció el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, al señalar 
que ya recibieron una recomendación por parte del Instituto Michoacano de Transparencia 
y Acceso a la Información Pública (IMAIP). "Sí hubo una llamada anterior por parte del 
órgano competente, porque se evidenció que sí estuvieron expuestos los datos personales 
de los ciudadanos", mencionó el alcalde al señalar que resultó muy sospechoso este 
hackeo, pues ocurrió justo cuando gana la elección y no se contaba con información, a 
pesar de que la ley marca que se debe de tener un sistema con un respaldo de toda la 
información y ese respaldo debe de estar incluso en otro lugar no en el mismo sitio web o 
equipo. 
 
En el olvido, puentes de Siervo de la Nación 
Morelia no cuenta aún con una fecha para reanudar las obras de construcción del puente 
peatonal y vehicular sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las vías del 
tren, refirió Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. Señaló que, si bien 
ya ha concluido la revisión de los procesos, por parte de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), para determinar la calidad de los trabajos y la seguridad de los mismos, ahora se 
tiene en curso la reactivación de la parte administrativa, que incluye la verificación de 
avances y la bitácora de la obra. 
 
Presentan resultados funcionarios a integrantes del FUCIDIM 
“En el municipio de Morelia, las leyes y los reglamentos se tienen que cumplir, es nuestro 
trabajo y por eso en este gobierno estamos haciéndolos cumplir”, expresó el presidente 
Alfonso Martínez Alcázar, ante la aún vigente veda electoral que supone el impedimento 
para difundir acciones que se realizan en beneficio de las y los morelianos. En el marco de 
la presentación de los avances en la agenda municipal y la agenda ciudadana por el bien 
común, aseguró que aunque hay que respetar dicha veda, eso no impide que se siga 
poniendo el entusiasmo y las ganas de trabajar por el bien Morelia y sus habitantes, pues 
en la administración arrancaron con mucho ánimo y así continuarán. 
 
Morelia, en recuperación tras 2 años de sequía: OOAPAS 
La capital michoacana se encuentra en proceso de recuperación tras al menos 2 años de 
sequía y afectación de las fuentes de abastecimiento de agua potable para la población, 
aseveró el director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento 
de Morelia (OOAPAS), Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. Destacó que al inicio de la temporada 
seca de 2021 ya se tenía disminución en los niveles del manantial La Mintzita y bajo gasto 
en los pozos de abatimiento, en tanto que actualmente se observa una permanencia de 
estos indicadoras. 
 
Prácticamente cerradas, obras que dejó en proceso la administración 2021 de Morelia 
Se estarán invirtiendo tres veces más recursos en el Programa Anual de Inversión de este 
año que lo hecho en toda la administración anterior, señaló el alcalde Alfonso Martínez 
Alcázar. En ese sentido, tras la sesión extraordinaria de Cabildo en donde sus integrantes 
aprobaron el cierre del Programa Anual de Inversión (PAI) 2021, el alcalde señaló que se 
logró cerrar prácticamente todas las obras que les dejaron en proceso por parte de la 
administración 2021. 
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NOTAS DE SALUD 
 
 
Reportan 23 casos nuevos de Covid-19 y una defunción en Michoacán 
En Michoacán se registraron 23 casos nuevos de Covid-19 y una defunción extemporánea 
en la entidad a causa del virus, esto de acuerdo con el reporte diario de la Secretaría de 
Salud en el estado correspondiente al 31 de marzo a las 18:00 horas. Los municipios que 
concentran más casos nuevos en este corte son Morelia con 6, Uruapan con 4, Hidalgo con 
2, Tacámbaro con 2, Puruándiro con 2 y Madero con 2, principalmente. 
La defunción extemporánea que se reportó fue de un foráneo. 
 
Realizará SSM cirugías correctivas de labio y paladar hendido 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) a través de la Jurisdicción Sanitaria de Lázaro 
Cárdenas, realizarán este 7 y 8 de abril, las XLII Jornadas Quirúrgicas de Malformaciones 
Congénitas en el Hospital Naval del Puerto, en aras de apoyar a los infantes con labio 
leporino y paladar hendido. En un comunicado de prensa se informó que, de acuerdo con 
el jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Lázaro Cárdenas, Juan Carlos Magaña Aguilar, será 
un promedio de 50 infantes los que serán atendidos con una cirugía correctiva, todos 
pertenecientes a la Región Costa y el estado de Guerrero. Estas intervenciones quirúrgicas 
serán gratuitas. 
 
Pacientes renales, urgen atención digna; suman 2 decesos por malos tratamientos 
de hemodiálisis 
Con al menos 2 muertes recientes, familiares y pacientes con problemas renales 
nuevamente alzaron la voz para exigir que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
o las autoridades correspondientes, les garanticen tratamiento de hemodiálisis, en un 
espacio digno, limpio y seguro. A prácticamente un mes de haber iniciado sus 
manifestaciones, no han recibido respuesta, por lo que Jesús Valenzuela, familiar de un 
paciente con hemodiálisis, expresó que es indignante que las autoridades no puedan hacer 
algo al respecto para dar una solución a la problemática que pone en riesgo su vida. 
 
 

EDUCACION 
 
Por segunda ocasión, normalistas bloquean acceso a la ENEF 
 Por segunda ocasión y en menos de 24 horas, supuestos estudiantes 
normalistas retuvieron vehículos comerciales y bloquearon la entrada de la Escuela Normal 
de Educación Física (ENEF) en Morelia, en rechazo al examen Ceneval. Fueron al menos 
tres unidades que secuestraron para manifestarse en las inmediaciones de la institución; 
apenas este miércoles los estudiantes quemaron algunos camiones a las afueras de dicho 
plantel. Los jóvenes han intensificado sus manifestaciones durante los últimos días pues no 
están de acuerdo con la aplicación del examen Ceneval para aspirantes de nuevo ingreso 
que anunció la Secretaría de Educación del Estado (SEE). 
 
Entregan acreditación al programa de médico cirujano y partero de la UMSNH 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, entregó al rector de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl Cárdenas Navarro, el dictamen de 
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acreditación del programa educativo de Licenciatura como Médico Cirujano y Partero. 
Durante breve acto protocolario celebrado esta mañana en la Facultad de Ciencias Médicas 
y Biológicas “Dr. Ignacio Chávez”, el gobernador realizó el presente acto simbólico con 
motivo de la reacreditación que logra este programa educativo, uno de los de mayor 
reconocimiento a nivel nacional que ofrece la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo y el único programa de medicina acreditado en el estado. 
 
Desecha JLCyA emplazamiento a huelga de SUEUM en demanda de "salario 
emergente" 
La Junta Local de conciliación y Arbitraje desechó la demanda de emplazamiento a huelga 
por salario emergente interpuesta por la dirigencia sindical del SUEUM, recurso legal 
interpuesto el Viernes pasado en busca de recuperar el aumento de sueldo correspondiente 
apeste año pata todos los empleados decía UMSNH. La revisión contractual y salarial 2022, 
así, está concluida y está ratificado por la instancia arbitral. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
 
Homicidios en Morelia, en su mayoría por nexos con crimen organizado: SSP 
Los homicidios en Morelia continúan teniendo relación con grupos criminales que operan 
en el municipio, principalmente los que se enfocan al narcomenudeo, aseguraron 
autoridades. Y es que, solo el pasado jueves en el territorio estatal fueron asesinadas 19 
personas, de las cuales 11 se registraron en el municipio de Morelia. Es de recordar que en 
las administraciones pasadas estatales y municipales se atribuyó la alza en homicidios 
dolosos en el municipio a la venta de narcomenudeo y presencia de células delictivas con 
mayor énfasis en el Centro Histórico y la zona de Villas del Pedregal. 
 
En Pátzcuaro, mitigan incendios en los Cerros de La Cantera y del Frijol 
Luego de las acciones coordinadas con dependencias federales y estatales, así como con 
ciudadanos voluntarios, las autoridades del Ayuntamiento encabezado por Julio Arreola 
Vázquez informan que se ha logrado contener los 2 incendios forestales que se 
presentaron de manera simultánea en le Municipio, uno en Cerro de La Cantera y el otro 
en el Cerro Del Frijol. Los trabajos que lograron mitigar y evitar que el fuego se continuará 
extendiendo en área forestal, los realizaron brigadas de la Administración de Pátzcuaro por 
parte de la Dirección de Ecología en coordinación con la COFOM y la CONAFOR, así como 
la perteneciente al Municipio de Quiroga, de Protección Civil Municipal y Estatal y más de 
100 personas voluntarias de las comunidades de Cuanajo y La Tinaja. 
 
Policía de Morelia sigue acumulando quejas ante la CEDH 
De nueva cuenta la Policía de Morelia queda envuelta en la polémica por el desmedido uso 
de la fuerza y la brutalidad policial, pero no es la primera vez, ya que en lo que va del año 
se han documentado al menos 10 casos en que elementos de la Policía ocal abusan de los 
ciudadanos. A pesar de las evidentes violaciones a los derechos humanos, no se han dado 
a conocer sanciones directas a los uniformados. Prácticamente todas las semanas de este 
año los servidores públicos han sido exhibidos en las redes sociales por los altos niveles 
de violencia con que ejecutan las detenciones por faltas administrativas y de tránsito, o bien 
por no conocer el sustento legal de lo que pretenden sancionar.} 
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Apuesta SSP en la educación vial como medida preventiva a accidentes 
Personal adscrito a la Dirección de Tránsito y Movilidad del Estado, de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), llevaron el programa “Educación Vial” y “Control de Emociones” 
a pequeños de educación básica y preescolar.  A través del Teatro Guiñol, los elementos 
fomentaron la cultura vial y medidas de seguridad a infantes de la Escuela Primaria 
“Emiliano Zapata”, en Morelia, y el preescolar “Vicente Guerrero”, en la comunidad de 
Arúmbaro. 
 
Arden chozas de madera en la colonia ampliación Gertrudis Sánchez 
Un incendio aparentemente provocado consumió varias chozas de madera y láminas de 
cartón que estaban abandonadas en un terreno en la colonia ampliación Gertrudis Sánchez, 
al norte de Morelia. Los vecinos informaron que al parecer alguna persona le prendió al 
pasto seco y el fuego llegó a las chozas que fueron consumidas en minutos. Por fortuna no 
se reportaron víctimas que lamentar, las casas estaban abandonadas. 
 
Matan a 2 en la salida a Charo; Morelia suma 4 crímenes hoy 
En hechos diferentes, esta noche en la zona de la salida a Charo se suscitaron dos 
asesinatos más: uno en la colonia Lázaro Cárdenas y el otro en la Unión Ejidal Isaac 
Arriaga. En total, hoy hubo cuatro homicidios en Morelia Según reportes locales, el primer 
crimen ocurrió en las calles Francisco Matos Coronado y Colegio de San Miguel del 
fraccionamiento Lázaro Cárdenas, donde un hombre fue victimado a tiros. 
 
Denuncian otro abuso de policías de Morelia: le piden mordida, no accede, le 
arrojan gas pimienta 
El día de ayer fue evidenciado el proceder de policías municipales de Morelia cuando 
sometieron con excesivo uso de la fuerza a un padre de familia que había dejado su carro 
mal estacionado para recoger a su hija en una escuela del Centro Histórico. Hoy se ventila 
en las redes sociales otro caso de abuso por parte de los agentes de la Policía Morelia. A 
través de redes sociales circula un video en el que agentes someten a un conductor. A decir 
de la denuncia ciudadana, un hombre llamado “Rodo”, estaba a punto de ser infraccionado 
por no usar el cinturón de seguridad cuando en un momento determinado, los agentes le 
propusieron al hombre que por 500 pesos lo dejarían ir sin multa. A decir de los testigos, 
vecinos del agraviado, Rodo se molestó, llamándoles “corruptos” entre palabras 
altisonantes. 
 


